

COLUMNAS SSC



SSC

SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

17 de abril de 2023

Omar García Harfuch

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Universal	El Caballito	Golpe clave a la Unión de Tepito	Nos platican que la detención de Verónica, alias La China, y hermana de Roberto Moyado, alias El Betito, líder detenido de la Unión Tepito fue un golpe clave y estratégico por parte de los policías de investigación de la SSC que encabeza Omar García Harfuch . La China es investigada por su participación en el manejo del dinero en la organización, por lo que su detención da en el corazón de su estructura financiera.

SSC CDMX

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Financiero	Confidencial	Del montachoques al ponchallantas en CDMX	Desde hace unos días automovilistas de la CDMX lanzaron una alerta. Han advertido que, al circular por calles del norte de la capital sus autos sufrieron percances. Al revisar sus unidades vieron que cayeron en ponchallantas, sí, artefactos similares a los usados por integrantes del crimen organizado en persecuciones o bloqueos carreteros. En el caso de la capital, las víctimas son asaltadas cuando cambian la llanta. Se trata, dicen, de la evolución de los montachoques a los ponchallantas.
Publimetro	Artículo Salvador Guerrero Chiprés	Candados vs. el robo de identidad	Te avisaron de un paquete que llegó a la oficina de correos para ti, pero falta pagar el franqueo. O lo típico, de tu banco te advierten de movimientos que debes realizar porque tu cuenta fue bloqueada ante amenazas intrusivas. La más reciente, la Policía Cibernética requiere tu presencia y te envía un link para que completes un formulario. Para evitar este tipo de delitos, el primer candado es la protección de la información personal. En el caso de correos electrónicos es aconsejable revisar el dominio bajo el cual fue creado.



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

17 de abril de 2023

Seguridad y Policía

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reforma	De Política y Cosas Peores Catón	Creciente tensión	Crimen organizado y gobierno desorganizado: peligrosísima combinación. En tanto que los cárteles de la droga muestran una eficiencia semejante a la de las grandes corporaciones internacionales, el régimen de la 4T se mira aturrullado frente a los problemas derivados de ese tráfico. En el caso del fentanilo, el presidente López ha decidido imitar la conducta del avestruz. Negar que en México se produce esa sustancia es negar lo evidente. La actitud de AMLO explica la creciente tensión entre México y Estados Unidos en lo relacionado con el problema de las drogas, sobre todo con el citado fentanilo.
Milenio	Día con Día Héctor Aguilar Camín	La Corte ante la nación	Hoy lunes se inicia la discusión en el pleno de la Suprema Corte del proyecto de sentencia del ministro Juan Luis González Alcántara sobre la constitucionalidad de las reformas legislativas de 2022 , ésas que transfirieron el “control operativo y administrativo” de la Guardia Nacional a la Sedena.
Reforma	Templo Mayor	Rosa Ícela Rodríguez	Entre las angustias de AMLO está el retraso en varias obras hidráulicas, como la de Canal Centenario en Nayarit. el mandatario le pidió explicaciones de los retrasos a Germán Martínez Santoyo, director de Conagua, y a Alejandro Gascón, encargado de la construcción del canal. ¿Será que el Presidente le pida a Rosa Ícela Rodríguez que así como está investigando la corrupción en el ISSSTE, se meta en la Conagua?
El Heraldo de México	Sacapuntas	A trabajar	Nos cuentan que quienes regresarán a trabajar de manera presencial después de unas largas vacaciones son los legisladores del Congreso de la CDMX y se espera que en breve den salida a la comparecencia de Ernestina Godoy para que la fiscal exponga el plan de criminalística de la capital.
Milenio	Trascendió	Guardia Nacional	La Sedena, que encabeza el general Luis Crescencio Sandoval, concentrará su atención en la Corte, donde se analizará si es constitucional que el Ejército intercepte comunicaciones de civiles sin orden judicial, aunque el asunto fino es que el máximo tribunal definirá si el control operativo y administrativo de la GN pasa en manos de la Sedena como propuso el presidente AMLO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

17 de abril de 2023

La Crónica de Hoy	Pepe Grillo	Soldados vs. Marinos	La relación entre la Sedena y la Marina Armada nunca ha sido fácil. Hay recelos, resentimientos, envidias, cuentas pendientes, generadas por las complejas tareas que tienen asignadas por ley y por las que en tiempos recientes les ha encomendado, inopinadamente, la 4T. La relación es compleja, pero el gobierno de EU quiere hacerla imposible. Conviene a sus intereses injerencistas que las fuerzas armadas mexicanas no solo estén separadas, sino divididas.
El Universal	Epicentro León Krause	El fentanilo, una preocupación bipartidista	Para la Casa Blanca, la crisis del fentanilo y el combate a los carteles mexicanos es una prioridad. El fiscal general Merrick Garland, asociado ideológica mente con los liberales, ha descrito con contundencia el potencial destructivo de las organizaciones criminales mexicanas. Para la DEA, todos ven a los cárteles mexicanos como enemigos de EU.
24 Horas	Teléfono Rojo José Ureña	Extradiciones a EU: México quiere, pero no puede	Washington ha ratificado su petición para extraditar a Rafael Caro Quintero , pero hay un problema: no se encuentra en prisión porque fue liberado y está amparado. Ahora insiste también en los hijos de Joaquín El Chapo Guzmán Loera , cuya situación es disímola: Ovidio fue detenido con ese fin, pero también está amparado.
La Razon	Bajo Sospecha Bibiana Belsasso	Secuestros con inteligencia artificial	Con el apoyo de la Inteligencia Artificial se están utilizando nuevas tecnologías para realizar secuestros virtuales . Si usted llega a ser víctima de una llamada de extorsión, ahora con la voz clonada de un familiar, lo primero que debe hacer es colgar y comunicarse con la persona por la cual le están pidiendo rescate para saber si se encuentra bien y nunca confrontar a estos sujetos.
El Financiero	Uso de Razón Pablo Hiariart	Su cinismo mata	El Departamento de Estado entregó al Congreso de EU el informe anual, donde señala que en México hay violaciones a los derechos humanos, secuestro, torturas, homicidios, tráfico de personas, hostigamiento y ataques a periodistas, complicidad de agentes del gobierno con bandas criminales internacionales y corrupción . La respuesta del Presidente fue una cátedra de cinismo.
Excélsior	Razones Jorge Fernández Menéndez	Con los Chapitos en la mira	Washington ha puesto como su objetivo claro al cártel de Los Chapitos. Son 26 los personajes de esta organización criminal , dirigida por los hijos de Joaquín El Chapo Guzmán, los que están en las listas prioritarias y sobre los que ese país demanda a México colaboración para detenerlos y extraditarlos.



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

17 de abril de 2023

Sistema Penitenciario

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reforma	En Flagrancia Gustavo Fondevila	Tierra de nadie en los Centro para adolescentes	¿Qué pasa cuando un adolescente comete un crimen? Pueden suceder muchas cosas, pero dentro del espectro aparece el internamiento en un centro de atención especializada. Estos centros han sido tradicionalmente foco de atención por problemas de violencia, corrupción y todos los problemas de cualquier centro penitenciario de adultos, sólo que se trata de menores de edad.
El Financiero	Artículo Eduardo Guerrero Gutiérrez	Una oportunidad para corregir el rumbo	La semana pasada, la Corte Interamericana de Derechos Humanos (IDH) ordena al Estado mexicano adecuar su marco jurídico, empezando por la Constitución, para eliminar la prisión preventiva oficiosa. En el gobierno (tanto en el actual como en los anteriores) prevalece la opinión de que esta figura, a pesar de ser cuestionable desde una perspectiva de derechos humanos, es una herramienta indispensable en el combate a la delincuencia ; ésta no sería una pieza importante dentro de la política de seguridad si México se hubiera dado a la tarea de construir instituciones de procuración de justicia robustas.

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reforma	Tolvanera Roberto Zamarripa	Distraídos y frágiles	En diciembre pasado Marcelo Ebrard propuso al presidente de Morena, Mario Delgado, tres medidas para encarrilar el proceso sucesorio de AMLO. Ebrard y su comité de seguidores llevaban varios días con el reclamo de "piso parejo" pues veían que los datos estaban cargados hacia la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum.
El Economista	Signos Vitales Alberto Aguirre	La pasarela del frente opositor	El intento de establecer límites al Tribunal Electoral, acordado por las fuerzas partidistas y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández. La presión mediática, pero sobre todo la molestia de los representantes ciudadanos hicieron que el PAN públicamente reculara y se colocara como un ariete de la defensa de los magistrados, cuando fueron ellos entusiastas redactores de la iniciativa.



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

17 de abril de 2023

La Razón	Rozones	Adán acelera	A quien se ha visto más movido es al secretario de Gobernación, Adán Augusto López . Resulta que quien hasta hace unos meses nomás no figuraba tanto frente a las otras “corcholatas”, este fin de semana estuvo en Veracruz y se reunió con sectores clave de la entidad: petroleros, ganaderos y cañeros
Excélsior	Frentes Políticos	Sin contratiempos	El canciller Marcelo Ebrard disfrutó de un día redondo en Puebla, codeándose con la élite política y empresarial de la entidad. En eventos junto al gobernador Sergio Salomón Céspedes, el senador Alejandro Armenta y el diputado Ignacio Mier, demuestra su habilidad para tejer conexiones y acumular apoyos hacia la candidatura presidencial.
Reporte Índigo	Redes de Poder	El inesperado protagonismo de Cofepris	La Cofepris está muy al tanto de lo que suceda con el tema de la marihuana en México, sobre todo después del hallazgo de los 63 permisos otorgados a empresas relacionadas con cannabis, entre ellas algunas vinculadas con el expresidente Vicente Fox.
El Sol de México	A la Sombra	Notimex	El presidente de México, AMLO, confirmó el viernes la extinción de la agencia de noticias del Estado, Notimex. Se espera que este lunes la secretaria del Trabajo y Previsión Social de México, Luisa María Alcalde, hable de la liquidación de los trabajadores de Notimex que todavía estaban esperando regresar a trabajar.
Milenio	El Asalto a La Razón Carlos Marín	“Fuera máscaras”. viva la opacidad	Lo de “fuera máscaras” a que tanto llama el presidente López Obrador incluye a su gobierno, resuelto a ejercer el poder de los poderes por encima de los otros dos que mandata la Constitución y de los organismos autónomos del Estado, contrapesos que el Ejecutivo se empeña en disolver. En la variedad de instituciones con funciones que le desagradan sobresalen las dedicadas a la información, y el viernes explicitó su desprecio por la rendición de cuentas con una fulminante descalificación al Inai
El Financiero	Estrictamente personal Raymundo Riva Palacio	Adiós Notimex	Este día empieza en la Secretaría de Gobernación la eutanasia de la agencia Notimex, que difícilmente llegará a cumplir sus 55 años en agosto. La notoria desinformación del presidente AMLO sobre la agencia y su carente visión de Estado, y el terrible error de haber nombrado a una protegida de su familia, San Juana Martínez, como directora
El Universal	Bajo Reserva	Inai dejará de poner la otra mejilla a las bofetadas presidenciales	Nos dicen que, en el Inai han acordado cambiar de estrategia y dejar de ser un órgano autónomo callado. Aseguran que no dejarán pasar las acusaciones e insultos que vengan desde el gobierno federal o desde la conferencia mañanera que encabeza el presidente, Andrés Manuel López Obrador. Nos cuentan que ahora solamente trabajan con cuatro de siete comisionados y que sus resoluciones en el pleno están paradas, emprenderán una campaña para dejar en claro en la



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

17 de abril de 2023

			sociedad la importancia de la transparencia en la democracia y el sistema político mexicano.
Milenio	Duda Razonable Carlos Puig	Clarence Thomas le llama a Yasmín Esquivel	Después del asunto la tesis de la magistrada Esquivel. La señora Esquivel votará en los múltiples asuntos sobre la militarización que por fin se discutirán en la Suprema Corte y sobre el plan B electoral, y lo que falta. Y no pasará nada.
Reforma	De Naturaleza Política Enrique Aranda	Asteriscos	Con la participación de una decena de potenciales aspirantes a una eventual candidatura presidencial común opositora –partidos y ciudadanía– de cara al 2024, hoy y mañana en la Expo Reforma capitalina se llevará a cabo el foro Unidad y Gobiernos de Coalición que promueven UNID@S, Marea Rosa y Seguimos en Marcha, entre otras.
Milenio	Bala de Terciopelo Ana María Olabuenaga	El país del gancho hecho antena	Y el IFAI, el INE , Notimex, la dizque nacionalización y todo el país está lleno de ganchos torcidos fingiendo ser antenas por todos lados y, a pesar de ello, todo se ve turbio, sucio. No se ve nada claro.
Excélsior	Bitácora del Director Pascal Beltrán del Río	Mentimex	La existencia de Notimex puede no ser una necesidad, pero el razonamiento del Presidente está plagado de mentiras y medias verdades. Notimex no es la agencia “del gobierno”, sino del Estado mexicano y éste es mucho más que la Presidencia de la República.
Excélsior	Juegos de Poder Leo Zuckermann	¿De verdad ha servido el INAI?	Si su objetivo era combatir la corrupción , la respuesta es “no”. En eso tiene razón Andrés Manuel López Obrador. Desde su creación en 2003, México sigue siendo uno de los países más corruptos del mundo, de acuerdo a Transparencia Internacional . En la última medición de 2021 del Índice de Percepción de la Corrupción, nuestro país aparece en el lugar 124 de 180, empatado con Gabón, Níger y Papúa Nueva Guinea. Ahí hemos permanecido más o menos desde el sexenio de Vicente Fox en que se estableció. Entonces, ¿ha fracasado el Inai y habría que desaparecerlo?
El Financiero	Autonomía Relativa Juan Ignacio Zavala	Desorden	La desesperación es mala consejera, dice el refrán. Todo parece indicar que el desorden en que se ha movido este gobierno está generando acciones francamente desesperadas por parte de sus representantes . El propio Presidente es principal generador del desorden. Dice una cosa o la otra sin problema alguno, hace y deshace sin empacho; no se entiende ya el supuesto proyecto de gobierno que se ha convertido en una conducta esquizoide, que lo mismo enarbola textos marxistas para la educación que aplica austeridad thatcheriana en la burocracia gubernamental.
Milenio	Política Zoom Ricardo Raphael	Antes era Walmart ahora es la Sedena	En 2003 Walmart corrompió autoridades para construir una tienda de autoservicio en las proximidades del sitio arqueológico de Teotihuacán. Veinte años después, la Sedena está haciendo algo similar en las pirámides de Calakmul, dentro de una reserva natural protegida,



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

17 de abril de 2023

			además, está catalogado como patrimonio cultural por la Unesco. Desde donde se mire es corrupción
El Financiero	La Feria Salvador Camarena	Coahuila: un debate y nada decidido	El moreirato y una de sus herencias –la megadeuda– sobrevolaron el primer debate oficial de candidatos a la gubernatura de Coahuila . Los coahuilenses pudieron ver durante dos horas a los cuatro candidatos entrelazar ataques con algunas propuestas . El tono de los primeros era propio de viejos conocidos en una clase política cuasiendogámica que sin despeinarse se endilgan enjuagues y graves trapacerías. A pesar de lo que se suele publicar en los medios nacionales, la campaña aquí es propia de una competencia donde nada está decidido .
El Economista	La Gran Carpa	Monociclo	Las provocaciones contra el candidato de la alianza por Coahuila, Manolo Jiménez , que marcaron el primer debate entre los candidatos a la gubernatura del estado, no prosperaron y se diluyeron ante las palabras del abanderado del PAN-PRI-PRD, quien planteó su postura en busca de la gubernatura
Reforma	Jaque Mate Sergio Sarmiento	Moronga azul	El presidente López Obrador me atacó en su programa mañanero de televisión. Su molestia esta vez la provocó mi artículo " Acabar con la minería " que se publicó en este espacio el 30 de marzo. Por mí, bienvenido el debate, solo que el mandatario no presentó ningún argumento contra los que ofrecí en el artículo, únicamente descalificaciones personales
La Jornada	Astillero Julio Hernández López	"Alternancia": volver a los mismos	La marquesina y el elenco no les favorecen: anuncian sesiones durante dos días para proponer hacia 2024 no un cambio profundo o una corrección vigorosa, sino una " nueva alternancia democrática "; es decir, regresar los que ya estaban, entrar al baile los que este sexenio estuvieron sentados.
Excélsior	Capital Político	Cuauhtémoc ilusiona a Morelenses	Tras anunciar su intención de pedir licencia como gobernador de Morelos para buscar la nominación de Morena a jefe de Gobierno de la CDMX , Cuauhtémoc Blanco, mencionó que desde el año pasado le había dicho a sus cercanos que Claudia Sheinbaum lo estaba buscando para que participara políticamente en la capital.
La Jornada	Dinero Enrique Galván Ochoa	Marca Taddei la diferencia en el INE	En sus primeros 15 días como presidenta del Consejo General del INE, Guadalupe Taddei está marcando una diferencia . Le devuelve al instituto el carácter que le asigna la Constitución: es un árbitro independiente y garante de la democracia. Terminó el toma y daca con el gobierno federal, el TEPJF y los partidos políticos.